



MAIRIE DE BORDEAUX

Monsieur le Maire de Bordeaux

Bordeaux, le 25 septembre 2012

Monsieur le Maire,

Lors du conseil municipal d'hier, 24 septembre, j'ai évoqué le surdimensionnement du Grand Stade que vous projetez de construire à Bordeaux-Lac.

Pour justifier cette position, je vous ai indiqué que la fréquentation des stades de football connaissait une baisse tendancielle du nombre de spectateurs.

Contestant cette affirmation, vous avez jugé utile de me qualifier de « complètement arriéré ».

Heurté par ce qualificatif, je tiens à étayer mes propos.

La baisse de fréquentation de nos stades, grands ou petits, anciens ou modernes, à Bordeaux ou ailleurs, est une évolution que vous semblez ignorer mais qui est pourtant avérée.

Dans ces conditions, je me dois de vous donner connaissance du nombre de spectateurs ayant assisté durant les trois dernières saisons aux matchs de football dans les 20 stades des clubs de la Ligue 1, et notamment au stade Chaban-Delmas de Bordeaux.

Saison 2009/2010 :

- moyenne de fréquentation des 20 stades : 20.086 spectateurs
- moyenne de fréquentation stade Chaban-Delmas : 29.267 spectateurs

Saison 2010/2011 :

- moyenne de fréquentation des 20 stades : 19.751 spectateurs
- moyenne de fréquentation stade Chaban-Delmas : 25.055 spectateurs

Saison 2011/2012 :

- moyenne de fréquentation des 20 stades : 18.874 spectateurs
- moyenne de fréquentation stade Chaban-Delmas : 20.712 spectateurs

Je joins au présent courrier le tableau illustrant ces chiffres officiels de fréquentation.

A la lecture de ces chiffres éloquentes, vous ne pourrez que conclure, comme moi-même, à une désaffection du public pour le championnat de France de football de Ligue 1.

Cette tendance générale est également confirmée par la fréquentation du stade Chaban-Delmas lors du match de Ligue Europa ayant opposé les Girondins de Bordeaux à Bruges, le 20 septembre dernier, où la fréquentation n'a pas dépassé 16.000 spectateurs.

Dès lors, compte tenu de cette situation et des difficultés que nous rencontrons à Bordeaux, comme ailleurs, pour remplir notre stade de 33.000 places, vous semble-t-il vraiment opportun et prioritaire de construire, à grands frais d'argent public, un Grand Stade de 43.000 places ?

Tel était l'unique sens de mon intervention en conseil municipal.

Seule votre ignorance de cette réalité, à laquelle je me devais de mettre fin, a pu vous inciter à me qualifier en des termes aussi inappropriés que ceux que vous avez employés.

J'ajouterai enfin que des villes plus raisonnables que la notre comme Nantes, Nancy, Rennes, Strasbourg et Metz ont renoncé à accueillir les matchs de l'Euro 2016 en raison des coûts exorbitants imposés par l'UEFA pour la rénovation de leurs stades.

Espérant que ces données vous apporteront une lucidité nouvelle sur le sujet, je vous prie de croire, Monsieur le Maire, en l'assurance de ma considération distinguée.

Pierre Hurmic
Conseiller municipal - Président du groupe EELV